



DECLARATION LIMINAIRE CHSCT DU 30 MARS 2017

Monsieur le Président,

Dans cette liminaire, nous ne pouvons éluder le contexte politique tant cette élection présidentielle nous semble guider par la théorie du chaos. A multiples reprises notre organisation à tirer la sonnette d'alarme sur le climat qui règne dans ce pays, sur sa fragilité et l'exaspération à l'encontre de l'électorat sur les comportements d'une partie de ses élus et de ses représentants. « Et alors » !!!

Les corps intermédiaires, dont les organisations syndicales font partie, sont eux aussi touchés par cette défiance généralisée. Les rapports du FMI, de l'OCDE ont déjà ciblé ces phénomènes d'un point de vue économique en expliquant que la concentration des richesses sur plusieurs décennies était en train de saper les fondations démocratiques de nombreux pays. L'impunité dont ont bénéficié les responsables de la crise financière de 2008, le manque de responsabilité et le cynisme d'une partie de nos classes dirigeantes (économiques comme politiques) ainsi que notre incapacité collective à modifier ces dysfonctionnements sont les catalyseurs d'une colère qui à terme pourrait déboucher sur ce que les analystes politiques nomment pudiquement une catastrophe électorale.

La CGT se rangera toujours du côté des valeurs républicaines, des valeurs qui impliquent des droits ainsi que des devoirs.

Notre ministère est le copier coller de cette société. Nombre d'agents ont toujours en travers de la gorge les comportements inappropriés des différents ministres de l'économie qui se sont succédés ces dix dernières années.

Quant aux agents de la DGFIP, leur hiérarchie ainsi que le pouvoir actuel sont en train de demander de revoir complètement leur mode de fonctionnement en désintoxiquant le redevable de l'accueil physique, téléphonique, tout en favorisant le tout internet et le tout dématérialisé.

Il serait plus que souhaitable que ces décideurs lisent le rapport annuel du médiateur de la république 2016 qui se révèle être une mise en garde sur la politique du tout dématérialisé générant un sentiment d'abandon du service public pour une partie de la population et pour une partie de nos territoires. Certains oublient trop vite que ces populations votent.

Concernant le CHSCT de ce jour, la CGT Finances se félicite de l'utilisation optimale du budget 2016, et espère qu'il en sera de même pour 2017. Cependant nous resterons vigilants sur l'affectation des dépenses.

En questions diverses, suite à l'analyse des fiches incidents, la CGT Finances demande à l'administration de prendre ses responsabilités et de sécuriser l'accueil du CFP de la rue des Moreaux.

La CGT Finances s'inquiète de la fiche navette concernant le bureau des évaluateurs des domaines qui ne disposent pas d'un système d'alarme audible ni d'un système de prévention contre l'incendie, alors même que le compte rendu de l'exercice d'évacuation ne soulève pas ce problème.

De manière officielle, le CFP d'Avallon sait qu'il va déménager rue Bocquillot courant 2017. Cette information suscite de réelles appréhensions des deux sites, à savoir :

- Quelle est la date effective?
- Quels seront les travaux envisagés ? Les agents souhaitent être consultés en amont.
- A t'on pensé aux problèmes des archives? De la MMA? De l'accueil, des usagers, qui viennent en nombre dans cette ville rurale?

Et ce ne sont que les premières questions que les agents se posent.... Ils se sentent bien seuls, sans information, une fois de plus la Direction brille par son absence. La DDFIP n'a pas tiré les leçons des restructurations antérieures et ne sait toujours pas communiquer pour associer les agents , les rassurer et leur donner les explications nécessaires.

Les représentants de la CGT Finances au CHSCT de l'Yonne Nathalie ARNASSAND - Yannick BAUMONT - Caroline GERMAIN - Yannick BORODACZ